

Sección Página 06.02.2010 **Estado** 1/6

Apuntalan canales desbordados en zona Oriente

# an para lar ras en cauces

>> Explica CAEM que nuevo canal de Chalco se terminará en junio; para el túnel de Los Remedios no hay fecha y el Bordo está en proyecto



 Socorristas evacuaron a unos 700 habitantes; el Gobierno hará un censo para repartir apoyos.

Estiman un mes de trabajo para reparar márgenes de ríos desbordados

# italan obras en cauces

> Prevén abrir en junio nuevo canal de Chalco: Ecatepec tendrá túnel y falta plan al Bordo

Lorena Morales

Las obras para prevenir nuevas inundaciones en la zona oriente del Edomex van para largo.

Ayer autoridades estatales y federales iniciaron con tapar los boquetes en el Río de Los Remedios, en Ecatepec, y en el Canal la Compañía, en Valle de Chalco para controlar el desbordamiento.

Después, y durante un plazo estimado de un mes, levantarán

mo tabla estacas para contener de manera provisional el afluente.

"En Los Remedios colocamos piezas de concreto y costaleras, con lo cual ya evitamos que el cauce siga vertiendo hacia Neza, ahorita tenemos equipo para colocar una tabla estaca longitudinal, la cual va a seccionar el bordo y va

un muro metálico conocido co- evitar que se vuelva a desbordar", explicó Óscar Hernández.

> El vocal ejecutivo de la Comisión de Agua del Edomex (CAEM) agregó que los proyectos que evitarán más rupturas en los bordos contemplan la canalización de las aguas de lluvia a través de túneles que van 25 metros abajo de ambos cauces.

"Hay un túnel debajo de ese

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3 20895.42 \$ 2 Tam: 737 cm LQUIROGA



Fecha	Sección	Página
06.02.2010	Estado	1/6

tramo (Los Remedios) que lo va a sustituir, pero hay que acabar el Emisor Oriente que es parte de las obras que se están llevando a cabo; el túnel tiene 10 kilómetros, está terminado, falta la planta de bombeo y en un futuro contar con el Emisor Oriente", señaló.

Debido a los trabajos faltantes, por ahora no se tiene la fecha precisa en que podría funcionar.

Para La Compañía se tiene un túnel de 6.7 kilómetros que estará conectado a la planta de bombeo La Caldera, que se prevé terminar en junio.

Ambos proyecto se ejecutan con una inversión global de 3 mil

300 millones de pesos provenientes del Fideicomiso 1928.

Para el Canal de Xochiaca se elabora un proyecto de un túnel de 3 kilómetros que se conecte con la Planta de Casa Colorada y la Planta del Lago, cuya inversión y tiempo de ejecución aún no está determinado.

Tanto autoridades estatales como federales anuncian que el Emisor Oriente estará concluido en septiembre de 2012.

### **Boquetes**

En los tres cauces hay proyectos para mitigar riesgos

#### LOS REMEDIOS

- Daños de 30 m. en un bordo
- 8 mil costales para contener el agua; se pondrán tabla estacas
- Proyecto de reforzamiento de 2.5 kms en cada margen del bordo
- > \$30 millones inversión
- > 2 meses

Se hace un túnel de 10 km y 5 m de diámetro que conectará a la planta Casa Colorada; inversión de \$1,800 millones entre Edomex, DF y Conagua

#### LA COMPAÑÍA

- > Daños de 50 m. en un bordo
- 25 mil costates para contener el agua; se pondrán tabla estacas
- Casi listo un túnel de 6.7 kms y 5 m de diámetro que se conectará con la planta La Caldera; inversión es de \$1,500 millones entre Edomex y Conagua

#### **XOCHIACA**

- > Desbordamiento del río
- Se trabaja en un proyecto para un túnel de 3 kms que se conectará a la planta Del Lago y ésta a su vez, a la planta Casa Colorada, no se tiene estimada la inversión

## Prometen apoyo a familias

VALLE DE CHALCO.- El Presidente Felipe Calderón y el Gobernador Enrique Peña se comprometieron ayer a brindar apoyo a las familias afectadas por las inundaciones.

Durante un recorrido por la zona afectada, explicaron que la prioridad será tapar la fractura en el Canal de la Compañía, limpiar la zona anegada y después hacer un registro de las familias afectadas para canalizar la asistencia de manera directa a los damnificados.

"No se trata ni de politizar, ni de buscar interlocutores ni intermediarios entre quienes estemos dando los apoyos y quienes lo reciban. Lo vamos a hacer de forma directa con las familias afectadas, casa por casa, en razón del perjuicio que hayan tenido", aseguró el Gobernador Peña.

Daniel Pérez



> El desborde de aguas negras en Los Remedios, que ocasionó inundaciones en Neza y Ecatepec, quedó controlado ayer.



Fecha	Sección	Página
06.02.2010	Estado	1/6



> Las lluvias derribaron un margen de 50 metros del canal La Compañía, en donde se pondrán 25 mil costales.

